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Zusammenfassung

        

          
Ziel: Prüfung von Übereinstimmung und Reproduzierbarkeit der Schlagvoluminabestimmung der schnellen Flussmessung in Aorta ascendens und Truncus pulmonalis in Atemanhaltetechnik mit der schnellen rechts- (RV) und linksventrikulären (LV) Cine MR-Bildgebung. Material und Methoden: Bei 33 herzgesunden Probanden wurden Korrelation und Übereinstimmung der Schlagvolumina (SV) von Flussmessungen in Aorta ascendens und Truncus pulmonalis mit der RV und LV Volumetrie überprüft. Bei 10 herzgesunden Probanden wurde die Inter- und Intra-Auswertervariabilität der unterschiedlichen Messmethoden und -lokalisationen untersucht. Ergebnisse: Unter Berücksichtigung der frühsystolischen Flussrate und der Extrapolation der enddiastolischen Flussmenge war die SV-Differenz für alle möglichen Kombinationen kleiner 1,5 ml/m2. Die Intra- und Inter-Auswertervariabilitäten der Flussmessungen waren signifikant (p < 0,05) um ungefähr den Faktor 2,5 besser als diejenigen der RV und LV Cine MR-Bildgebung. Schlussfolgerung: Die Übereinstimmung von schneller prospektiv getriggerter Flussmessung in Aorta ascendens und Truncus pulmonalis mit der RV und LV Cine MR-Bildgebung ist mit einem akzeptablen Toleranzbereich gegeben. Die Flussmessung ist reproduzierbarer als die Cine MR-Bildgebung.


      
        
Abstract

        

          
Purpose: Evaluation of accordance and reproducibility of the stroke volume assessment of fast flow measurement in breathhold technique in the ascending aorta and pulmonary trunc with fast right (RV) and left ventricular (LV) cine-MRI. Material and Methods: The correlation an accordance of stroke volumes (SV) were evaluated by flow measurements in the ascending aorta and pulmonary trunc and RV and LV volumetric cine-MRI in 33 cardiac healthy volunteers. Interobserver and intraobserver variability of the different measurement methods and locations were checked in 10 cardiac healthy volunteers. Results: With respect to the early systolic flow and the extrapolation of the endiastolic flow rate the difference in SV was smaller than 1,5 ml/m2 for all possible combinations. The interobserver and intraobserver variabilities of flow measurements were significantly lower by approximately a factor of 2.5 than those of RV and LV cine-MRI. Conclusion: The accordance of fast prospective triggered flow measurements in the ascending aorta and pulmonary trunc with RV and LV cine-MRI can be achieved with reasonable limits of agreement. Flow measurements are more reproducible than cine-MRI.
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